

Cathédrale Saint-Pierre PICARDIE

Commune : **Beauvais**
Département : **Oise (60)**

Historique :

En 1225, l'évêque Milon de Nanteuil et son chapitre décidèrent de reconstruire la cathédrale pré-romane aujourd'hui connue sous le nom de Basse-Œuvre. Les travaux commencèrent par la partie orientale du transept. Dans un second temps, on éleva la couronne de chapelles et le collatéral intérieur, puis enfin les parties hautes du vaisseau central. En 1284, une partie de voûtes s'effondra. On répara les travées droites du chœur, touchées par l'accident, au XIV^{ème} siècle. Le chantier ne reprit ensuite qu'en 1500 avec l'édification du transept. Deux dates portées sur celui-ci montrent la progression des travaux : 1537 au nord, 1550 au sud. En 1567, fut achevée la tour élevée par Jean Vast à la croisée. Cette tour, haute de 153 mètres, s'écroula en 1573. Les voûtes entourant la croisée ont été remontées au XVI^{ème} siècle. En 1600, on commença à édifier la nef sous la direction de Martin Candelot, mais on en resta à la première travée, laissant la cathédrale inachevée.

Description de l'opération :

L'opération consiste à restaurer les couvertures du transept sud de la cathédrale ainsi que l'accès à la Basse-Œuvre (nef du premier édifice).



Protection : Cl. M.H. 1840

Propriétaire : État

Maitrise d'ouvrage : Direction régionale des Affaires culturelles – conservation régionale des Monuments historiques

Maitre d'œuvre : Étienne Poncelet – architecte en chef des Monuments historiques

Date de début et de fin de chantier : 1^{er} semestre 2009 – 1^{er} semestre 2010

Montant « plan de relance » : CP : 1 M€

Part État (%) : 100 %